



Área de Alcaldía

DISCURSO DEL ALCALDE DE MÁLAGA EN EL DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD

11/01/2022.- Presidenta en funciones del Pleno, concejalas y concejales de la Corporación, vecinas y vecinos presentes en este Salón de Plenos o que nos siguen a través de los medios de comunicación u otros soportes, periodistas que están cubriendo este debate para informar con rigor a la ciudadanía. Un saludo muy cordial a todos. Gracias de corazón por vuestro interés en los temas que atañen al municipio donde convivimos y por el que trabajamos.

Celebramos esta mañana un Pleno extraordinario para hablar de la situación de Málaga, para hablar del estado de nuestra ciudad como hacemos desde 2004. La pandemia ha interrumpido el habitual ciclo de esta cita, aunque en este mandato, dado lo excepcional de la situación, hemos dispuesto otros mecanismos sin precedentes para trabajar juntos en la reactivación de Málaga. Más adelante me referiré a ellos.

Si tuviéramos que sintetizar el diagnóstico de Málaga, podríamos decir que nuestras fortalezas y oportunidades pesan muchísimo más que nuestras debilidades y amenazas. La ciudad genera expectativas como nunca, materializa realidades incluso en tiempos duros y ha alcanzado una notoriedad nacional e internacional de la que jamás había disfrutado. Llegar hasta aquí no ha sido una afortunada casualidad, sino el producto de un gran esfuerzo para cumplir los objetivos definidos en nuestros planes estratégicos. Y esto no es algo que puedan decir todos los territorios ni todas las administraciones.

Quedan muchas cosas por hacer, sí; nos enfrentamos a retos enormes y cruciales, es cierto; hay problemas que debemos resolver, por supuesto. Pero lo que hemos hecho en Málaga, por Málaga, es innegable. Se puede cuestionar, obviamente. Yo hasta les diría que es una obligación cuestionarlo desde la oposición, porque forma parte de la lógica democrática y es la tarea que les corresponde. Pero plantear la legítima crítica política como una enmienda a la totalidad, una negación de lo que es Málaga en 2022, no es un discurso demasiado creíble. No pretendo anticiparme a las siguientes intervenciones: afirmo esto pensando en ciertas declaraciones recurrentes e hiperbólicas que muchas veces parecen referirse a otro lugar o a otra época.

El presente mandato arrancó en 2019 con la conformación de un Gobierno municipal integrado por dos fuerzas políticas, el Partido Popular y Ciudadanos. Firmé con Noelia Losada un acuerdo de coalición que daba al Gobierno municipal la mayoría necesaria para aprobar las ordenanzas fiscales y los presupuestos, los grandes proyectos y el funcionamiento del día a día, la prestación de servicios públicos de calidad. Un acuerdo que está funcionando y del que podemos sentirnos, ambas partes, satisfechos. Formamos una mayoría estable para que Málaga siga avanzando y no se detenga. Posteriormente, en 2021, suscribí un acuerdo con el concejal no adscrito, Juan Cassá, confirmación del compromiso de 2019. La estabilidad política es imprescindible para que Málaga siga cumpliendo sus objetivos. Si Málaga ha avanzado durante estos años como lo ha hecho, ha sido gracias a esa estabilidad. De

1/25



modo que no es desdeñable ni accesorio, sino un requisito fundamental para continuar con el rumbo trazado.

Me he referido antes a la reactivación y a cómo hemos trabajado en ella. En 2020, cuando la crisis sanitaria nos impactó, este Ayuntamiento organizó seis foros que sumaron más de 500 propuestas, casi 200 intervenciones y más de 300 participantes. Se recogieron más de un millar de ideas con las que se construyó el Plan de Reactivación, que pasó por el Consejo Social de la Ciudad y por este Pleno. Los foros contaron con la participación de todas las áreas de Gobierno y grupos políticos, así como instituciones, organizaciones empresariales, sindicatos, asociaciones, colegios profesionales, fundaciones, colectivos, agrupaciones de desarrollo, federaciones vecinales, centros educativos y universidad, centros sanitarios, entidades financieras, centros logísticos, empresas de todos los sectores y profesionales de las mismas.

La prioridad es la salud y, en la medida de nuestras posibilidades y competencias, hemos dado respuesta a la crisis sanitaria. Desde las desinfecciones a cargo de la empresa de limpieza, pasando por la cesión del Palacio de Ferias y Congresos al Servicio Andaluz de Salud para acelerar la vacunación, hasta la puesta a disposición de test de antígenos gratuitos para todo tipo de colectivos con el propósito de recuperar su actividad y mantener su empleo. También hemos abordado, al principio casi en solitario, la emisión de mensajes de concienciación para convivir con el virus sin paralizar nuestra economía y, por tanto, sin destruir puestos de trabajo. Por supuesto, hoy también tenemos que acordarnos de las personas que durante estos duros meses han fallecido o enfermado, y de sus familiares. Los tenemos presentes.

2/25

La pandemia no ha parado a Málaga. De hecho, 2021 no ha sido malo para la ciudad si dejamos a un lado el omnipresente virus. En el mensaje institucional de año nuevo lo definí como un año agridulce porque, aunque seguimos afectados, como todo el planeta, por la crisis sanitaria, ya estamos mayoritariamente vacunados y Málaga ha brillado con fuerza, volviendo a demostrar su capacidad de atraer inversión y talento. En 2021 se han producido anuncios de gran alcance para la ciudad: Google instalará en Málaga un centro de excelencia en ciberseguridad; Vodafone ha elegido Málaga en competencia muy dura con otras siete capitales europeas para abrir un centro de I+D con 600 empleados; Dekra establecerá en Málaga un centro de tecnologías de la información; TDK reforzará su apuesta por Málaga con un centro de excelencia; Globant instalará en Málaga la sede para exportar a Europa sus proyectos de inteligencia artificial; Málaga ha acogido la XIV cumbre COTEC y su primera Mobile Week; Darwin pondrá a prueba vehículos autónomos conectados con 5G en Málaga; Fundación Telefónica abrirá el próximo 7 de febrero Escuela 42, en 2.400 metros cuadrados de Tabacalera y con 600 plazas, para formar a los malagueños de todas las edades en competencias digitales... Un dato llamativo: las 200 primeras plazas se agotaron en un minuto. Si en plena pandemia, en momentos de gran incertidumbre, somos capaces de recoger estos frutos, de qué no seremos capaces cuando todo esto pase por fin.

Málaga, además, se ha convertido hace menos de un mes en la candidata de España para acoger y organizar la exposición internacional de 2027. En el Ayuntamiento llevamos trabajando intensamente más de dos años para lograrlo. El Consejo de Ministros acordó el 14 de diciembre presentar a nuestra ciudad con la temática que propusimos, *La Era Urbana: hacia la ciudad sostenible*. Ese mismo día, el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía ratificó su apoyo mediante una declaración



institucional. Ofrecemos al Gobierno de España nuestra leal colaboración para que, una vez presentada formalmente la candidatura este mes, recorramos juntos los siguientes pasos. Se abre ahora una fase de competición con ciudades candidatas de otros países. Trabajando lealmente todas las administraciones, con la sociedad civil al completo, tenemos que conseguir que Málaga sea la elegida por la Asamblea General de la Oficina Internacional de Exposiciones. Es una buena oportunidad para consolidar la visibilidad internacional de Málaga. Empléemonos a fondo.

Me propongo repasar esta mañana, con ánimo de no ser muy exhaustivo, en qué hemos trabajado y estamos trabajando en el ámbito municipal.

Empiezo por el **Área de Economía y Hacienda**, que encabeza **Carlos Conde**. El anterior Pleno, celebrado el 30 de diciembre, aprobó definitivamente el presupuesto del Ayuntamiento de Málaga para este año: 936 millones de euros, de los cuales 152 millones se destinan a inversión, un 16% más que en 2021. Inversiones que crecen por octavo año consecutivo y que se elevan a 168 millones si sumamos las cantidades previstas para los planes de conservación de los barrios y parques empresariales, que computan como gasto corriente. Por segundo año consecutivo, el diseño de las cuentas municipales se ha realizado en el marco del Plan de Reactivación, ya mencionado. Este enorme esfuerzo en la inversión se evidencia en el hecho de que en los 8 meses transcurridos entre la aprobación del presupuesto 2021 y 2022 hemos puesto sobre la mesa más de 280 millones de euros.

Y todo ello manteniendo nuestra política de moderación fiscal, añadiendo nuevas reducciones y bonificaciones para contribuir a la recuperación económica. Recordemos que este año se reduce un 10% la tasa de ocupación de vía pública para mesas, sillas, toldos y venta ambulante; se duplica la reducción del Impuesto sobre Construcciones Instalaciones y Obras (ICIO), que pasa al 40% para fomentar el empleo; se mantiene la reducción del 25% en las cuotas por recogida de basura para hostelería y hoteles; y se reduce un 5% el Impuesto de Actividades Económicas (IAE). Esto se añade a la congelación del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) y el resto de la fiscalidad municipal, que ya acumula 17 años de contención. Destaca en este apartado la labor desarrollada por el personal de Gestrisam, que en la reciente encuesta de satisfacción de los servicios de asistencia presencial ha vuelto a ser calificado con sobresaliente en todos sus apartados, con una media de 9,06 sobre 10. Resultado de la apuesta continua por la mejora y la calidad de los servicios y que se evidencia con la obtención del máximo nivel de reconocimiento +500 en el modelo EFQM de excelencia en la gestión.

Antes de que se regulara con buen criterio el pago a proveedores, nosotros ya éramos buenos pagadores. Abonar las facturas puntualmente es una contribución ineludible de las administraciones públicas a la economía, al mantenimiento del empleo. Nuestra saneada tesorería y nuestra agilidad en la tramitación nos permiten ahora pagar en 17 días de media, la mitad del plazo que impone la Ley.

El Ayuntamiento ha reducido su deuda a 305 millones de euros, la más baja de la serie histórica que publica el Banco de España cada trimestre. Serían 237 millones si no computasen los préstamos para la promoción de viviendas protegidas, y en ese escenario ya seríamos la gran capital menos endeudada. Seguimos reduciendo deuda pese a la tensión que supone la gestión de la Covid-19 para las arcas municipales, aunque hemos pedido préstamos para inversiones concretas.



Todas las áreas municipales han respondido a la crisis de la Covid-19 y sus efectos con reflejos y profesionalidad. Un dato lo demuestra: el Ayuntamiento de Málaga ha movilizado más de 140 millones de euros en estos dos años (2020 y 2021) dentro del plan de lucha contra la pandemia y de reactivación. Este importe comprende numerosas iniciativas excepcionales de refuerzo social, estímulo económico y garantía de los servicios municipales que se ofrecen a los malagueños.

Cabe destacar, entre ellas: el plan extraordinario de atención social; 8 nuevos planes de ayudas directas a sectores afectados (a comercios minoristas y hostelería, hoteles, venta ambulante, feriantes, taxistas, para reactivar locales cerrados en las barriadas, y para gastos extraordinarios de asociaciones); medidas fiscales con significativas reducciones a distintos colectivos (hostelería, establecimientos hoteleros, mercadillos/venta ambulante y mercados, etc.); actividades y campañas extraordinarias de promoción y dinamización comercial y turística, así como de apoyo a la cultura, artistas locales, deportistas, etcétera; puesta a disposición de líneas de financiación para pymes malagueñas; novedosas acciones formativas, de ayuda a la búsqueda del empleo y de apoyo a emprendedores; actuaciones de adecuación de los servicios públicos y esfuerzo municipal para garantizar la estabilidad de distintos equipamientos y prestaciones; al tiempo que la adjudicación de inversiones desde los principales entes inversores (Urbanismo y Vivienda) no ha parado para seguir inyectando liquidez a sectores como el de la construcción, rehabilitación y servicios dependientes.

4/25

En un momento de especial debilidad de la economía, con fuerte caída de ingresos y gastos extraordinarios que afrontar, se ha vuelto a demostrar que, a pesar de la infrafinanciación de los municipios en España en comparación con el entorno europeo, hemos sido la administración más cercana y eficaz ante un desafío sin precedentes.

Es muy importante recordar que la Junta de Gobierno Local adjudicó el 29 de octubre la contratación de obras, conservación y mantenimiento en la vía pública, colegios, zonas verdes, edificios e instalaciones en los 11 distritos de la ciudad, en los 422 barrios de Málaga, por más de 36 millones de euros (IVA no incluido) y una duración de 4 años. Es el resultado del trabajo de Coordinación de Distritos con **Contratación y Compras**, que dirige **Elisa Pérez de Siles** dentro del **Área de Comercio, Vía Pública y Fomento de la Actividad Empresarial**. Por otra parte, desde la Coordinación de Distritos se ha gestionado la redacción de una bolsa de proyectos para los 11 distritos por un importe de ejecución de obra de 7,3 millones de euros (más IVA) con el propósito de dar respuesta a las demandas vecinales.

Desde el inicio de la crisis sanitaria hemos intentado paliar sus efectos económicos apoyando al tejido empresarial y productivo de Málaga, y para ello hemos puesto en marcha medidas destinadas, en especial, al pequeño comercio, a los establecimientos de proximidad, a los negocios de nuestros barrios.

Entre los planes de estímulo económico extraordinarios puestos en marcha a través de Comercio y en colaboración con distintas áreas quiero destacar los más de 3 millones de euros concedidos en ayudas directas a 1.239 autónomos y pymes de comercio minorista y hostelería de la ciudad, a los que se unen ahora otros 2 millones de euros, junto con Promálaga, para el programa de subvenciones para abrir negocios en locales cerrados de las barriadas malagueñas; planes de ayudas a feriantes y venta



ambulante que suman un presupuesto de 850.000 euros; campañas de promoción y dinamización como *Haz Barrio*, con un presupuesto de 600.000 euros y gracias a la cual se han distribuido a comercios y restaurantes de toda la ciudad 21.000 tickets de aparcamiento, 3.300 tarjetas de la EMT y casi 50.000 entradas de museos; el fomento de la transformación digital del comercio con formación y con la plataforma de venta online *comprarpormalaga.com*; y la consolidación y promoción de los dos centros comerciales abiertos de la ciudad.

También hemos facilitado la puesta en marcha de un gran número de nuevos establecimientos, lo que pone de manifiesto algo de lo que me siento tremendamente orgulloso: el carácter emprendedor de muchos malagueños, autónomos y empresarios, que no han tirado la toalla y luchan cada día por superar esta etapa y contribuir a la reactivación de su ciudad. Muestra de ello son las aperturas de negocios desde el inicio de la pandemia hasta la fecha, que alcanzan las 3.155, en su mayoría de comercio minorista, hostelería y servicios profesionales.

Por supuesto, nos hemos volcado en el apoyo a los mercados y mercadillos. Además de con las reducciones fiscales mencionadas, con inversiones como la rehabilitación del Mercado de Salamanca; las obras en los accesos del Mercado de Bailén, cuya rehabilitación integral comienza este año; la memoria para la construcción y gestión del futuro mercado municipal de Teatinos; o mejoras en eficiencia energética. Y hemos tenido muy presente a la hostelería con la ampliación de la ocupación para mesas y sillas en el periodo más duro de pandemia.

5/25

También hemos impulsado la ampliación de la libertad horaria comercial (Zona de Gran Afluencia Turística declarada a finales de junio) y defendido una delimitación tanto temporal como espacial más amplia que permita la adaptación del comercio a los nuevos hábitos de consumo y facilite la generación de empleo.

Precisamente para evitar que la compra por Internet suponga un perjuicio para el comercio de proximidad, hemos realizado esfuerzos para dotar a ese comercio de las herramientas y habilidades tecnológicas necesarias para entrar en ese mercado. Un buen ejemplo es la plataforma Comprar por Málaga, a la que están adheridos casi medio millar de comercios de proximidad para promocionar sus productos y venderlos online. Igualmente se ha impartido formación especializada gratuita, por ejemplo, desde el IMFE y desde el Polo Nacional de Contenidos Digitales.

La reducción del plástico, en el marco de nuestro compromiso con los ODS, es otro de los objetivos que nos marcamos en el programa electoral y ahí el comercio tiene un papel fundamental. Esto nos llevó a modificar la ordenanza de Comercio y Vía Pública para eliminar paulatinamente el uso de las bolsas de plástico no biodegradables. Para ayudar a los comerciantes a hacerlo posible e irles impregnando de esa idea, **vamos a poner en marcha en los próximos días una campaña de concienciación en la que repartiremos 80.000 bolsas 100% biodegradables en los puestos de los mercados.** Además, repartiremos 7.000 bolsas de poliéster elaboradas a partir de plástico reciclado a quienes hagan sus compras en los mercados. Estas acciones se enmarcan en un proyecto ambicioso, Málaga Vende 2.1, que ha recibido una subvención Fondos Next Generation y que tiene por objeto ayudar a mercados y zonas urbanas comerciales a la reactivación económica.



La reactivación empieza por no dejar a nadie atrás, por las personas, por lo social. La crisis sanitaria ha puesto de relieve que, ahora más que nunca, las personas han de ser el centro de nuestra acción política. Desde los Servicios Sociales municipales se ha atendido a lo largo de 2021 a 29.718 familias.

El presupuesto para **Derechos Sociales**, con **Francisco Pomares** al frente, ha crecido un 23% entre 2019 y 2021, además del aumento en Vivienda. En 2020 presupuestamos casi 40 millones de euros para el Área, pero finalmente dispusimos de 51,2. En 2021 contábamos inicialmente con 47,7 millones de euros, pero las modificaciones presupuestarias elevaron la cantidad a 55,8 millones, el mayor presupuesto en la historia de esta área desde su creación en los años 90. Siempre que ha hecho falta hemos inyectado recursos a nuestro presupuesto para adaptarlo a las necesidades sociales. Según el estudio realizado por la Asociación Estatal de Directores y Gerentes de Servicios Sociales, Málaga alcanza el grado de excelencia en inversión en Servicios Sociales.

A lo largo de 2021, desde los Servicios Sociales se han gestionado más de 8 millones de euros en ayudas y prestaciones económicas. Gracias a ellas se han evitado más de 3.000 cortes de suministro eléctrico, se han pagado más de 1.200 facturas de alquiler, y se han concedido más de 2.500 ayudas para cubrir las necesidades básicas.

La red de protección alimentaria se ha fortalecido con más de 2 millones de euros, con el compromiso y la alianza con 14 entidades de reparto que atienden a cerca de 8.000 familias y con 17 economatos que prestan servicios a 2.000 familias.

6/25

El ejemplo de solidaridad máxima es la atención y acogida a las personas sin hogar que llegan a nuestra ciudad, con el incremento del presupuesto en estos dos últimos años de un 17,8%, aumentando en 24 plazas más la red que da cobertura a esta población. En total, son 326 plazas gestionadas por Puerta Única con un presupuesto de casi 3 millones de euros.

Más de 2.000 mayores han vuelto a los 92 talleres municipales de manera activa y presencial, más de 6.000 son atendidos en sus casas por el servicio de ayuda a domicilio, y gracias a un nuevo programa 1.690 mayores que viven en soledad sin apoyo familiar reciben una respuesta y un seguimiento continuo en colaboración con Cruz Roja, Fundación Harena y el Teléfono de la Esperanza.

Nuestro compromiso por la inversión social es permanente. Hemos aprobado el VII Plan de Inclusión Social hasta 2024 con 246,7 millones de euros para que esta ciudad cuente con los recursos económicos y humanos suficientes para atender a las familias y personas que más lo necesiten.

En materia de Accesibilidad, ya son 13 las viviendas cedidas por el IMV que permiten promover la vida independiente de personas con discapacidad.

Y desde Igualdad, sin dejar de atender a las mujeres víctimas de violencia machista, 223 en 2021, seguimos junto a las más de 100 organizaciones del Consejo Sectorial de las Mujeres realizando acciones innovadoras y creativas para avanzar hacia una Málaga más igualitaria con el impulso de la III Estrategia Transversal de Género 2021-2025.



La primera ciudad de España en inversión destinada a vivienda pública por habitante es Málaga, según los datos del Observatorio de Vivienda y Suelo del Ministerio de Transporte, Movilidad y Agenda Urbana. En términos absolutos somos la primera ciudad de Andalucía y la cuarta del país en promoción de vivienda pública. Hay quienes hablan mucho del derecho a la vivienda; nosotros hacemos todo lo que podemos para su cumplimiento. La demanda está por encima de nuestra capacidad, es cierto, pero no olvidemos que la vivienda no es estrictamente una competencia municipal.

Desde el año 2000 hemos construido y entregado a los malagueños 5.234 VPO, 2.444 en alquiler y 2.790 en propiedad. En estos momentos estamos construyendo 385 más, y tenemos en contratación otra tanda de 722 viviendas y alojamientos. Nuestra sensibilidad con este tema es máxima.

El IMV lleva más de diez años atendiendo a las familias con problemas hipotecarios y de alquiler, intermediando y negociando con bancos y arrendadores las deudas o la gestión de los alquileres. Gracias a este servicio hemos asesorado a más de 4.000 familias y se han parado 1.290 desahucios.

En 2015 se crea el plan de ayuda para el pago de las rentas de alquiler a familias vulnerables, al cual hemos dedicado más de 15 millones de euros, recursos municipales sin aportación de otras administraciones. Un plan del que se han beneficiado 1.423 familias en estos 6 años, y que a día de hoy ayuda a pagar el alquiler a 483 familias. Complementando la acción anterior desde 2014, hemos adquirido 53 viviendas de segunda mano para destinarlas a alquiler social.

7/25

Desde 1995 hemos dedicado más de 142 millones de euros a subvenciones a la rehabilitación de edificios en viviendas de barrios de Málaga y del patrimonio arquitectónico. La inversión total lograda gracias al impulso de esas subvenciones supera los 350 millones de euros en casi 1.900 actuaciones que han supuesto la recuperación de más de 55.000 viviendas. Entre 2016 y 2020 hemos destinado, por otra parte, más de 13 millones de euros a la instalación de ascensores para mejorar la accesibilidad de casi 2.900 familias con un total de 173 actuaciones. Anteriormente, entre 2004 y 2015, dedicamos más de 12,5 millones de euros a subvencionar la rehabilitación de 2.900 viviendas en un total de 81 actuaciones en La Palma, con la necesaria labor previa de constituir comunidades de propietarios. En total, gracias al impulso municipal, se han constituido 187 comunidades en el distrito que permiten actuar en rehabilitación.

En 2021, la Junta de Andalucía ha concedido al Ayuntamiento la delimitación del Área de Rehabilitación y Regeneración Urbana para Carranque, lo que supondrá actuar en 163 viviendas con una inversión que supera los 4,7 millones de euros, de los cuales nosotros ponemos 1,7 millones.

Y en lo que se refiere a rehabilitación de patrimonio, desde 2000 hemos invertido a través del IMV más de 65 millones de euros en 516 edificios patrimoniales de nuestra ciudad, tan reseñables como el Palacio Villalón, el Convento de San Andrés, la iglesia de Santiago, la de Los Mártires, San Felipe Neri, San Juan, el Cementerio Inglés, el Hospital San Julián, la abadía de Santa Ana, las Alcubillas de San Telmo. Y continuaremos en los próximos años con el Hospital Noble, La Casona, la casa natal de Cánovas del Castillo, los restos arqueológicos del Museo del Vidrio y la Cerámica,



el antiguo pabellón de Gobierno de la Universidad en El Ejido para sala de ensayo de la Orquesta Filarmónica y Hacienda Quintana para sede de la Federación de Pandas de Verdiales.

En cuanto al área de **Participación**, que incluye **Migración, Acción Exterior, Cooperación al Desarrollo, Transparencia y Buen Gobierno**, responsabilidad de **Ruth Sarabia**, en el registro municipal de asociaciones y entidades hay más de 3.300 inscritas, un tercio de las mismas con actividad sostenida, lo que demuestra la capacidad de la sociedad civil malagueña. 125 de ellas están declaradas de utilidad pública. Hay 279 espacios municipales puestos a disposición del movimiento asociativo, y en 2021 se han renovado las concesiones, además de llevarse a cabo en concurrencia competitiva una nueva convocatoria de 31 locales. La Gerencia de Urbanismo ha terminado el centro de mayores de Churriana, y está trabajando para poner en marcha nuevos centros ciudadanos en José Calderón, Huertecilla Maña, Parque Litoral, calle La Era y Teatinos, además de la ampliación del de La Roca. Actualmente disponemos de un parque de 41 centros sociales de mayores y 131 centros ciudadanos; el resto, hasta el total de 279, son locales y pisos cedidos mediante convocatorias públicas.

El máximo órgano de participación de la ciudad, el Consejo Social, además de asambleas y comisiones permanentes, ha convocado la Mesa de Trabajo de Proyectos Singulares para abordar los problemas generados por la inundabilidad y la exposición internacional de 2027, además de la situación de la sanidad en el marco de la crisis de la Covid-19. En 2021 quedaron constituidos el Consejo Sectorial de Participación y Voluntariado y el Consejo Sectorial de Cooperación al Desarrollo y Migración.

Se han subvencionado 97 proyectos en 2020 y 99 en 2021 para promover la participación ciudadana a través de redes asociativas, voluntariado e innovación social, y el millón de euros al año que destinamos a cooperación internacional ha servido para llevar a cabo 71 proyectos en 2020 y 84 en 2021.

Desde 2019 está en marcha, en colaboración con Arrabal-AID, el I Plan de Innovación Social para identificar retos de la ciudad, ofrecer soluciones y generar ideas. Es transversal e implica a todas las áreas municipales. En 2020 firmamos un acuerdo con la Diputación para impulsar conjuntamente la innovación social.

El Plan de Acción Exterior, elaborado en 2020 y aprobado en 2021, además de proyectar la ciudad de Málaga a nivel internacional, consolida la cooperación al desarrollo como contribución al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y garantiza la atención a la población extranjera para su integración.

Una vez creada y puesta en marcha la oficina de Cifal en Málaga, en 2021 se ha renovado el acuerdo con Unitar. Entre 2020 y 2021 se ha completado la ubicación de Cifal en el Hospital Noble, donde se ha instalado también una oficina de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Ya hay 15 personas trabajando en la Oficina de Proyectos de la ONU en Málaga. Próximamente habrá noticias sobre la llegada de la agencia para los refugiados, ACNUR, y eventos internacionales como el que organizaremos junto a la Universidad de la Paz.



En lo relativo a transparencia, desde 2019 se han tramitado 426 solicitudes de acceso a información pública formuladas por particulares. En lo que llevamos de Corporación hemos respondido a los concejales de los dos grupos de la oposición, PSOE y Unidas Podemos por Málaga, casi 690 preguntas extraplenarias y 29 plenarios.

En el ámbito de **Ordenación del Territorio**, cuyo delegado es **Raúl López**, un dato demuestra la capacidad de recuperación de Málaga: los ingresos ordinarios de la Gerencia Municipal de Urbanismo –la mayor parte de ellos, por licencias de obra– ascendieron en 2021 a 13,4 millones de euros, un 9% más que en 2020. Hay dinamismo económico e interés de los inversores por nuestro municipio. Hemos tramitado más de 2 millones de metros cuadrados de suelo productivo, hemos impulsado 50.000 metros cuadrados de oficinas y tenemos 20.000 viviendas libres en desarrollo.

Me consta que Urbanismo ha encontrado suelo de equipamiento para la nueva biblioteca de Huelin en Santa Rufina, donde irán más de 500 viviendas en alquiler. Habrá otras 500 viviendas más en Castañón de Mena y El Cañaveral. De este modo, los promotores privados podrán ofrecer un millar de viviendas en alquiler que se suman a las públicas que promovemos desde el Ayuntamiento.

Fuimos pioneros en 2019 reduciendo al máximo los trámites administrativos urbanísticos con una nueva ordenanza, y ya es posible gestionar telemáticamente las licencias de obra con una herramienta pionera en Andalucía.

9/25

Además de seguir colaborando estrechamente con la Universidad de Málaga, a quien cedimos en su día un millón de metros cuadrados para su ampliación, dos universidades privadas, la Alfonso X y la Europea de Madrid, han ganado los concursos para instalarse en parcelas municipales –a cambio de más de 127 millones de euros en concepto de canon y 140 millones en becas durante los 50 años de concesión– donde edificarán centros para impartir grados y posgrados. Esperamos de las administraciones competentes la máxima agilidad para que estos proyectos se conviertan en realidad. Además, recientemente hemos alcanzado un acuerdo con la Universidad de Mondragón para que Málaga sea sede de su Fábrica de Innovación y Emprendimiento, y estamos atentos a las necesidades de ampliación de centros como ESIC o ESESA, cuya apuesta por la ciudad viene de lejos, y a otras que han mostrado su interés en crecer o instalarse en la ciudad. Todos estos movimientos han propiciado que sólo en el último año se hayan inaugurado cuatro residencias de estudiantes. También pensamos en la Formación Profesional: hemos otorgado una concesión demanial para instalar un centro de FP en Teatinos y hemos cedido a la Junta, en Málaga TechPark, 8.000 metros cuadrados para un centro de I+D en FP.

En cuanto al plan especial de Gibralfaro, los cuatro proyectos que lo integran suman una inversión que supera los 9 millones de euros. El siguiente paso será avanzar en las calles Agua y Picacho, lo que vendrá a completar la transformación del centro histórico de la ciudad iniciada con Larios y su entorno, continuada luego con la Alameda y ejecutándose ahora en Carretería y Álamos, obra cuya finalización está prevista en el primer semestre de 2023.

Tenemos muchos proyectos para Málaga. Uno de los más llamativos es el Plan Málaga Litoral, que supone un avance para estimular fuertemente el uso del transporte público interurbano, haciendo así más sostenible la movilidad en el área metropolitana.



Supone sumar 65.000 metros cuadrados de espacio peatonal y zonas verdes mediante el soterramiento de Muelle Heredia, Paseo de los Curas y Cánovas del Castillo. Es una obra de calado cuya financiación requerirá colaboración público-privada y fondos europeos, y que llevará aún más lejos la transformación de la ciudad.

Hace dos meses, con motivo de la celebración del Salón Inmobiliario del Mediterráneo (Simed), presenté a un grupo de inversores un total de 90 proyectos, la mayor parte de ellos municipales. Entre ellos están la recuperación del Guadalmedina –les avanzo que este viernes está previsto que firmemos el protocolo con la Junta–, la vía perimetral, el vial metropolitano distribuidor Oeste, el auditorio, la ampliación del Palacio de Ferias y Congresos, el parque de Repsol junto a viviendas y oficinas, la promoción de más vivienda protegida, las instalaciones fotovoltaicas... Todo ello conforma un amplio catálogo de posibilidades para la ciudad que iremos desarrollando en los próximos años. Una planificación ambiciosa que repercutirá en todo el espacio urbano del municipio y en el resto del área metropolitana.

Estamos trabajando en un proyecto para la parcela de Astoria-Victoria, que se adapte a los hallazgos arqueológicos y encaje en la política cultural de la ciudad. Su nombre podría ser, precisamente, Centro Cultural Astoria. La idea es destinar ese espacio a una sala polivalente de 800 localidades que estaría abierta a todas las artes escénicas (teatro, música, danza), además de ser uno de los espacios para la celebración anual del Festival de Málaga. Contaría también con un centro de danza que da respuesta a una de las peticiones que surgieron en la Fundación Ciedes, en el diseño de la estrategia Málaga 2020, dentro del grupo Málaga Creativa, que es “la creación de un centro coreográfico en Málaga destinado a dar visibilidad y formación específica a los profesionales de la danza con conexiones a escala internacional”. Ese centro de danza dispondría de una sala de ensayos y exhibición con doble altura que sería también multifuncional, para otras necesidades escénicas. También habría pequeñas salas para distintos usos.

10/25

Y ya que estamos hablando de anuncios, comparto con este Pleno que estamos trabajando intensamente para que Málaga acoja, en 2024, la XXXVII Copa América de Vela, el trofeo más antiguo del mundo, uno de los acontecimientos deportivos con más repercusión global: junto a los Juegos Olímpicos, el Mundial de fútbol, la Ryder Cup de golf, la Super Bowl de fútbol americano o la Fórmula Uno de automovilismo, es uno de los acontecimientos deportivos que más atención despierta. Desde octubre estamos estudiando esta posibilidad, analizando informes de impacto de las distintas sedes donde ha tenido lugar la Copa América en los últimos 15 años. La propuesta de Málaga, para cuya coordinación estamos al habla con la Junta de Andalucía, la Diputación Provincial y por supuesto la Autoridad Portuaria y Puertos del Estado, también la hemos compartido con el Gobierno de España. Ofrecería un alto rendimiento económico a cambio de una inversión moderada en infraestructura, ya que sólo habría que hacer una adaptación en una zona del puerto en la que estarían las bases de los equipos.

Los organizadores de la Copa América de 2024 están muy interesados en que el evento se celebre en España, en Andalucía, y concretamente en Málaga, por la combinación de ubicación estratégica, clima, régimen de vientos, cultura e historia, infraestructuras, conectividad, calidad y capacidad hotelera. Nuestra



bahía reúne las características necesarias para albergar esta competición, tal como ha confirmado una delegación que recientemente ha visitado Málaga. El coste de este proyecto no recaería tanto en las administraciones cuanto en patrocinios privados para reducir lo máximo posible la aportación pública. Ya estamos sondeando el interés que puede despertar una Copa América 2024 en Málaga entre empresas de primer nivel. Hacerlo público hoy es útil para conseguir justamente más apoyos que reduzcan, ojalá a cero, la aportación pública.

Para que nos hagamos una idea, se trata de una competición de 6 equipos, cada uno de los cuales maneja un presupuesto de unos 120 millones de euros. Algunos de ellos comenzarían a instalarse en la ciudad entre finales de este año y principios del próximo, y en 2023 comenzarían las competiciones preliminares. En el primer trimestre de 2024 se celebraría la final. Es decir, estamos hablando de dos años con Málaga en primer plano a nivel mundial. Una oportunidad más, que completa aún más la proyección universal de la ciudad y de la provincia.

En el **Área de Innovación y Digitalización Urbana**, que encabeza **Susana Carillo**, estamos avanzando en el plan para la ampliación de la red de cubiertas fotovoltaicas con las que cuenta la ciudad. En concreto, cuadruplicaremos en el año próximo la producción energética y el ahorro en dióxido de carbono. Está prevista la instalación de 24 cubiertas fotovoltaicas más en diferentes edificios municipales, que se sumarán a las 44 que el Consistorio ya tiene operativas. De este modo, en 2023 habrá 68 instalaciones municipales de este tipo que generarán 3.022 MW/h y evitarán la emisión de 1.575 toneladas de dióxido de carbono. Museos, colegios, bibliotecas y centros de servicios sociales son algunos de estos espacios, a los que se sumarán las instalaciones de Parcemasa. Al mismo tiempo, continuamos en el análisis de distintas ubicaciones de la ciudad para instalar un parque solar.

11/25

También desde Innovación se ha trabajado en la creación y puesta en marcha de una red de estaciones de recarga pública para coches eléctricos. Todos los distritos de la ciudad cuentan ya con estos puntos para abastecimiento de vehículos limpios.

En este mandato hemos dado un impulso aún mayor la administración electrónica, que ha sido especialmente necesaria con motivo de la pandemia. En la actualidad es posible realizar 366 trámites municipales de forma electrónica y hay 165.000 malagueños que están registrados para ello en la sede municipal. Además, se ha creado un portal para solicitar cita previa en determinados servicios y se ofrece la posibilidad de utilizar la tarjeta para el pago de aquellos trámites que lo requieren.

Durante los meses de confinamiento, el Ayuntamiento no dejó de atender a la ciudadanía: la rápida puesta en marcha de una plataforma de teletrabajo permitió a los empleados municipales seguir cumpliendo con su tarea. También la aplicación Málaga Funciona ha avanzado en este tiempo y ahora no solo permite comunicar incidencias en la vía pública sino que ofrece completa información de los servicios y la actualidad municipal; todo ello geolocalizado y en tiempo real en muchos casos.

En noviembre, Málaga recogía en Bruselas su galardón como finalista, en segunda posición junto a Dublín, de los Premios a la Capital Europea de la Innovación 2021, que otorga la Comisión Europea. Los 50.000 euros del premio se destinarán a la formación de escolares en materia de programación y digitalización, algo en lo que ya



se está trabajando. Además, Málaga ha renovado en este mandato su distinción como Ciudad de la Ciencia y la Innovación otorgada por el Ministerio de Ciencia e Innovación del Gobierno de España.

Málaga acaba de poner en marcha, siguiendo en su línea de laboratorio urbano, el proyecto eCityMálaga, en el que colaboramos con Endesa y Málaga TechPark. Esta iniciativa, basada en la colaboración público-privada, plantea el desarrollo en el PTA del primer espacio urbano sostenible con un modelo de ciudad circular del futuro eficiente, 100% renovable y digital en 2027, de modo que se adelante en más de dos décadas los objetivos climáticos y energéticos establecidos por Naciones Unidas para el año 2050.

Además, el Ayuntamiento ha contribuido a la creación de la **Fundación Instituto Ricardo Valle de Innovación, cuya escritura se firmará pasado mañana**, que trabajará en microelectrónica, 5G, ciberseguridad, inteligencia artificial y vehículo conectado, y tecnologías digitales aplicadas. Esta fundación privada cuenta también como patronos fundadores con la Junta de Andalucía, Mayoral, Miramar y Fundación Sando. Su objetivo es acercar a las pymes a estas tecnologías y capacitarles para que las desarrollen y sean capaces de competir a nivel mundial.

Un hito importante ha sido la organización con Mobile World Capital de la Mobile Week Málaga, que ha reunido en su primera edición a más de 12.000 participantes de todas las edades.

12/25

También en materia de innovación, en este caso ligada a la formación y el empleo, destaca la actividad del Polo Nacional de Contenidos Digitales, en Tabacalera. Este espacio ha acogido 322 proyectos en sus programas de preincubación o incubación desde 2019. En ese mismo tiempo se han impartido un total de 220 cursos especializados en videojuegos, animación 2D y 3D, programación, realidad virtual, impresión 3D, locución y doblaje, entre otros. Estas acciones han registrado un total de 4.253 alumnos y 20.990 horas de formación.

La necesidad de reactivación económica a raíz de la crisis sanitaria nos llevó a firmar cuatro convenios con la Escuela de Organización Industrial (EOI) para destinar 4 millones de euros a formación para personas desempleadas de larga duración, jóvenes y emprendedores. La mitad de esas acciones ya se han llevado a cabo. Igualmente han sido claves los acuerdos alcanzados con la Fundación Incyde y la Cámara de Comercio: a los 450.000 euros invertidos en la realización de 15 cursos para jóvenes y desempleados de larga duración se suman acuerdos firmados hace apenas un mes para destinar 1,4 millones de euros a más acciones de formación, emprendimiento y mejora de la empleabilidad entre los que destaca la puesta en marcha del nuevo coworking digital La Brújula.

En estos momentos se está impartiendo el Curso de Formación Profesional en Desarrollo de Videojuegos y Realidad Virtual que imparte en el Polo el IES Campanillas y se continúa con el máster en creación de videojuegos de la UMA, que suma ocho ediciones.

Desde 2019 se han generado en el Polo más de medio millar de contratos resultantes de la actividad creada directamente por las empresas residentes, y se han prestado



servicios de consultoría a Benarrabá, Córdoba, Jaén, Madrid o Navarra para exportar la metodología de trabajo de este espacio municipal.

Málaga concibe la innovación como una política transversal para la mejora de los servicios públicos. Es la innovación la que está detrás de la red de desfibriladores que hacen de la ciudad un espacio cardioprotegido, de la moderna red de transporte público en la que predominan los vehículos híbridos y que está dotada de wifi, conectores USB, servicios específicos para invidentes y un novedoso sistema de mantas solares. Igualmente, la detección del ADN canino es un ejemplo de innovación, así como la red de contadores inteligentes de EMASA a la que pertenecen el 74% de los contadores de la ciudad y que permite detectar anomalías en el consumo.

En el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y de los fondos Next Generation, se han presentado proyectos para seis convocatorias por importe de 35 millones de euros.

En cuanto a **Turismo y Promoción de la Ciudad**, Área cuya delegada es **Rosa Sánchez**, acabamos de ser Capital Europea del Turismo Inteligente. Somos el destino español que más crece en el segmento urbano. Esto se debe a la transformación de la ciudad y es una de nuestras fortalezas. ¿Cómo estaba Málaga hace 30 años y cómo está ahora? Lo dije hace poco y lo repito hoy: a mediados de los 90 todavía daba miedo, no exagero, caminar por algunas zonas del centro histórico. Málaga tuvo que empezar casi desde cero, turísticamente hablando, a partir de la segregación de Torremolinos.

13/25

El turismo es un motor económico, da empleo a muchos malagueños y no parece lógico demonizarlo. Aunque es evidente que hay que incrementar nuestra apuesta por la calidad, conseguir que el gasto medio se incremente y continuar creciendo de forma ordenada. En ese camino hacia la excelencia nos sitúa la reciente apertura de hoteles en el Castillo de Santa Catalina y la Equitativa, entre otros. Ya tenemos 4 hoteles de 5 estrellas y 29 de 4. Los datos de ocupación tanto en verano como en los meses siguientes han sido magníficos, rompiendo la estacionalidad. En octubre, la ocupación hotelera alcanzó el 78,7%, superior a la de julio, que fue del 73,1%. En agosto alcanzamos el 82,3%. Evidentemente, estos datos están marcados por la pandemia, pero son buenos. Ante la crisis sanitaria, hemos lanzado una línea de ayudas para hoteles de la que se han beneficiado 34 establecimientos que han percibido 244.000 euros.

En 2021 se ha presentado el Plan Estratégico de Turismo 2021-2024. En estos primeros meses de 2022 vamos a lanzar una batería de proyectos cuya finalidad es, por un lado, proporcionar una mejor experiencia y conocimiento del destino por parte del visitante: estrenaremos portal web de Turismo; incorporaremos una app de recomendaciones, adaptada al perfil del turista en tiempo real; y pondremos en marcha un sistema de inteligencia del destino, un cuadro de mandos para la gobernanza del territorio.

A través de la Oficina del Inversor, hemos proporcionado información y consultoría a 329 empresas internacionales. Y hemos ayudado a instalarse en Málaga a 41 firmas, lo que se traduce en más de 3.300 puestos de trabajo. La pandemia no ha impedido que mantengamos esta actividad, atendiendo en remoto y organizando *webinars*. Hemos recibido, en lo que va de mandato, a 26 delegaciones internacionales que han



visitado proyectos, instalaciones e infraestructuras de la ciudad. Somos una de las primeras ciudades españolas que elabora un barómetro de inversión internacional, ya vamos por el cuarto.

Entre las iniciativas innovadoras surgidas a raíz de la pandemia y dentro de la respuesta municipal para contribuir a la reactivación, a través de la empresa municipal Promálaga, hemos iniciado la estrategia de atraer a la ciudad a teletrabajadores tanto nacionales como de otros países, a través Málaga WorkBay. Esta campaña ya cuenta con una oficina técnica de asistencia a los teletrabajadores a través de la que se les ofrece orientación personalizada en su llegada a la ciudad y posterior integración en la vida de Málaga y se ha creado la comunidad #BayWorker; al tiempo que nos hemos adherido al programa de Nómadas Corporativos que están organizando desde el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo.

Gracias a acciones de este tipo, nuestra ciudad se ha consolidado como un destino ideal donde crecer profesionalmente: Málaga es la segunda capital a nivel mundial posicionada como ciudad para vivir y trabajar para teletrabajadores extranjeros, en base al ranking internacional de la comunidad digital InterNations; y somos la tercera ciudad española en crecimiento de demanda de nómadas digitales, según la plataforma Homelike, habiendo aumentado un 442% en un año la demanda para vivir y teletrabajar en la capital de la Costa del Sol.

Asimismo, se ha puesto en marcha un novedoso plan de ayudas desde Promálaga en coordinación con Comercio, dotado con 2 millones de euros y bajo el nombre 'Encuéntrame en el barrio', enmarcado en el Plan de Reactivación de la Ciudad, destinado a la dinamización de locales cerrados para la estimulación económica en las barriadas; plan que se une al programa 'Impulso Empresarial' de Promálaga que concede cada año 400.000 euros en subvenciones a fondo perdido a emprendedores y empresas malagueñas con el fin de apoyar la creación solvente de pymes en la ciudad de Málaga.

A través de Promálaga, nos hemos volcado, durante la pandemia, en ofrecer numerosas iniciativas y herramientas tecnológicas y formativas a los emprendedores y canales de atención virtual; creamos una oficina específica COVID de atención a empresas para guiarles respecto a ayudas; mantuvimos abiertas en todo momento las 12 incubadoras de empresas de nuestra Red Municipal de Incubadoras que en los momentos de mayores restricciones fueron gratuitas; impulsamos el *hackathon* Málaga Tourism Challenge para premiar soluciones y productos innovadores en la industria turística; y pusimos en marcha el programa Impulso Digital, destinado a potenciar la transformación digital así como acciones de asesoramiento personalizado en marketing.

Respecto a la Red Municipal de Incubadoras (RMI), que hemos ido ampliando, se compone de 12 edificios y ofrece una superficie construida de más de 20.000 metros cuadrados para instalar a 235 empresas. Se estima que se han creado desde su inicio cerca de 650 empleos.

En lo que respecta al Palacio de Ferias y Congresos, ha albergado entre junio de 2019 y noviembre de 2021 más de 300 eventos entre ferias, exposiciones, congresos, convenciones, jornadas y otros actos, que han reunido a más de 420.000 participantes. Esta actividad ha supuesto un impacto económico de más de 200



millones de euros según criterios de medición asumidos por el Spain Convention Bureau y la Asociación de Ferias Españolas (AFE). En este periodo ha consolidado su posición entre los 4 principales recintos organizadores de España junto con los de Madrid, Barcelona y Valencia, con una apuesta muy específica por la organización y promoción de eventos profesionales vinculados al ámbito de la innovación, la transformación digital y la generación de conocimiento en sectores estratégicos y avanzados de la economía.

Muestra de ello es la consolidación de ferias organizadas por distintas áreas municipales y otras administraciones como Transfiere, Greencities, SMoving, Startup Europe Smart Agrifood Summit y Talent Woman España; salones emblemáticos como H&T y Simed; y nuevos productos como CM Málaga y Working for What.

Asimismo, se han incorporado al calendario eventos impulsados por compañías y organizaciones de referencia en sus respectivas disciplinas como Digital Enterprise Show (DES), el mayor evento internacional sobre transformación digital de empresas y administraciones públicas, que se celebrará en Málaga durante al menos los próximos cinco años; o el Congreso Global de Blockchain Convergence, impulsado por la Comisión Europea, entre otros.

A través de su acreditación como espacio seguro, Fycma logró mantener en su calendario de 2020 el 60 por ciento de la actividad ferial prevista a principios del ejercicio. Y se ha convertido en espacio de pruebas para nuevas herramientas tecnológicas, incluyendo dispositivos de distanciamiento interpersonal o de identificación facial en el acceso, así como una plataforma de control de aforos a través de la red WIFI.

15/25

Promálaga y FYCMA han coordinado el programa preventivo Málaga Ciudad Segura de detección temprana de la Covid-19 impulsado por el Ayuntamiento de Málaga desde noviembre de 2020, realizándose más de 30.000 test rápidos de antígenos a profesionales adheridos a más de 70 colectivos. El Palacio se ha convertido también en uno de los mayores vacunódromos de Andalucía, poniendo sus capacidades logísticas y organizativas al servicio de las autoridades sanitarias.

En **Cultura**, Área que es responsabilidad de **Noelia Losada**, seguimos siendo una referencia a nivel nacional e internacional. Es una de nuestras grandes fortalezas. Hemos fusionado el Teatro Cervantes con el Festival de Cine para ser aún más eficaces y eficientes. El Festival, por cierto, cumple ahora 25 años como la gran plataforma del sector audiovisual en español, consolidado y convertido en una cita ineludible. Se acaba de redefinir el Mupam; se ha renovado el acuerdo con el Museo Estatal Ruso de San Petersburgo hasta 2035; hemos apostado por la digitalización de los museos, acelerada por el confinamiento. Seguimos creciendo en rodajes que aportan ingresos y visibilidad, incrementando las ayudas a la creación, premiando la producción artística para estimular a los nuevos creadores y apostando por las artes escénicas en los distritos.

En la desescalada hemos hecho un gran esfuerzo por mantener la programación cultural dentro de las limitaciones establecidas por las restricciones sanitarias, como ya apunté en el bloque de Comercio, y tanto Cultura como Fiestas han impulsado actividades y ciclos que han contribuido a que los artistas locales recuperen su



actividad. Se han puesto en marcha las llamadas rutas excéntricas y las placas del proyecto 'Málaga hace historia'.

Desde 2019, las bibliotecas municipales han atendido a más de 600.000 personas, con un incremento de socios de casi 9.000 personas. Teniendo en cuenta que en los dos años anteriores a la pandemia fueron 900.000 es un magnífico dato.

En relación con la mejora del conjunto Alcazaba-Gibralfaro, el estudio de la rehabilitación integral de ambos recintos y el tránsito peatonal por la Coracha, se ha avanzado para mejorar la experiencia de la visita con audioguías y permitiendo la compra electrónica de las entradas, y pronto mejorarán la señalización y los folletos.

Por otra parte, se ha licitado la demolición de las naves donde irá ubicado el Nealbéniz, lo que nos permitirá avanzar con este proyecto, que entre otras cosas será sede del Festival de Málaga.

En Deporte, acabamos de ser Capital Europea. La Unesco nos ha reconocido por la capacidad municipal de movilizar a los malagueños en sus casas durante el confinamiento implicando a deportistas profesionales de alto nivel. Ha continuado la mejora del equipamiento, entre otras cosas la impermeabilización del Palacio de los Deportes y el cambio de su parque.

El pabellón de El Cónsul, la piscina de Puerto de la Torre, el pabellón de balonmano, el aumento de los patrocinios a clubes, los espacios al aire libre de práctica deportiva, el parque cardiosaludable de Teatinos, los arreglos en campos de fútbol como el de Guadalmar, el cambio a iluminación LED de 27 instalaciones deportivas... Noelia Losada, en su turno de palabra, podrá desarrollar lo relativo a Cultura y Deporte con más extensión que yo.

16/25

En materia de **Sostenibilidad Ambiental**, Área que tiene a **Gemma del Corral** como concejala, en 2021 se han alcanzado los 9 millones de metros cuadrados, lo que supone un aumento de casi tres millones en 4 años, incrementándose sensiblemente la ratio de zonas verdes por habitante, que se sitúa actualmente en 10,61 m²/habitante. Contamos además con un total de 420 parques infantiles repartidos por toda la ciudad, que se siguen mejorando, reformando y haciendo más accesibles.

Se encuentra en su fase final la adjudicación del nuevo contrato de mantenimiento y conservación de zonas verdes, cuyo importe se ha elevado a 17,5 millones de euros anuales, un incremento del 22,6% respecto al contrato anterior, que prevé hasta 12,5 millones de euros en cinco años en inversiones para la creación y mejora de parques y jardines de toda la ciudad.

También hemos adjudicado recientemente, como contrato independiente y especializado, el de conservación y mantenimiento del Jardín Botánico-Histórico La Concepción, con un presupuesto de más de 700.000 euros anuales; un incremento del 27,68% respecto a las últimas adjudicaciones.

Gracias al trabajo que se ha desarrollado durante los últimos diez años, el Ayuntamiento de Málaga ha alcanzado finalmente el Sacrificio Cero en 2021. Sólo 33 perros y gatos fueron eutanasiados durante el pasado año en el Centro Zoonosanitario Municipal, todos por prescripción veterinaria, lo que, comparado con los datos de



2011, cuando fueron sacrificados 3.621 animales, supone un descenso de nada menos que el 98%. Esto habría sido imposible sin el incansable trabajo y la colaboración con distintos colectivos y asociaciones de protección animal, que llevan muchos años colaborando con este ayuntamiento, como es el caso la Sociedad Protectora de Animales de Málaga, a quienes envío mi sincero agradecimiento y reconocimiento.

Málaga cuenta hoy en día con 21 parques y espacios caninos, a los que se unirá en breve uno nuevo en la barriada de Guadalmar. Seguimos siendo también referente nacional en materia de protección animal, gracias a la iniciativa del censo genético canino, un sistema que mejora la identificación, previene el maltrato y el abandono, y elimina la impunidad de aquellos propietarios que no cumplen con su obligación de recoger las deyecciones de sus mascotas. A día de hoy son casi 40.000 los perros que figuran en dicho censo y tras más de 3.500 controles realizados por la Policía Local durante 2021, sólo un 17% de los perros no cumplían con dicha obligación.

En materia de calidad del aire, hemos llevado a cabo la construcción de una moderna estación de medición en la zona Este de la ciudad, que completa las cuatro ya existentes, gestionada por la Junta de Andalucía; como resultado de los compromisos alcanzados con la Asociación de vecinos de la urbanización El Candado, se han instalado también sendos medidores de calidad del aire y ruido en dicha urbanización.

Todos estos hitos y muchos más, que sería largo enunciar, nos hacen posicionarnos como una ciudad que cuida, conserva y respeta su ecosistema y promueve la sostenibilidad de manera transversal. No lo decimos nosotros, lo dice Naciones Unidas, que a finales del pasado año concedió a Málaga el Premio Ciudad Amigable con el Medio Ambiente, promovido por el Plan de Acción para el Mediterráneo del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente. Un reconocimiento a los esfuerzos realizados por la ciudad para mejorar el medio ambiente y la calidad de vida y promover el desarrollo sostenible en las ciudades costeras del Mediterráneo.

17/25

Todo ello se une a nuestra apuesta decidida por fomentar la educación y concienciación ciudadana en materia medioambiental, con iniciativas como los programas educativos del Pasaporte Verde, en los que participan más de 50.000 escolares cada año, o el programa dirigido al conjunto de la ciudadanía, ¡Málaga, cómo te quiero?, que colabora con infinidad de colectivos ciudadanos poniendo en marcha iniciativas como la de los Eventos Sostenibles, a las que se adhieren decenas de eventos deportivos y de todo tipo cada año, o el Centro Asesor Ambiental, que ofrece asesoramiento gratuito en materia de sostenibilidad y de economía circular a decenas de pymes y empresas de todo tipo en toda la ciudad y que certifica a casi mil de ellas con el certificado municipal de calidad ambiental.

En lo que respecta a EMASA, innovamos aún más en la red de contadores inteligentes, con la puesta en funcionamiento del Motor de Cálculo de Sospechas, un software diseñado para el análisis de los datos proporcionados por la red, con aplicación en el aviso de fugas, detección de mal funcionamiento y análisis de consumos anómalos.

Asimismo, en el apartado de depuración, seguimos centrados en la economía circular y la resiliencia, con el aprovechamiento, reutilización y ahorro del consumo energético, que ha permitido reducir la huella de carbono en un 30% en 2020. En los últimos 4



años se han invertido también 1,5 millones de euros en los sistemas de retirada de sólidos.

Desde 2017 se han invertido 6,5 millones de euros en el desdoblamiento de redes, cajones y mejora de drenaje con el objetivo de seguir fortaleciendo la ciudad y sus calles frente a inundaciones en períodos de fuertes lluvias. La red de pluviales alcanza ya los 643 kilómetros, situando a Málaga entre las ciudades españolas con mayor desdoblamiento de la red.

En el aspecto social, hemos ampliado además la cobertura del fondo social, para asegurar que llegue al mayor número de ciudadanos en situación de necesidad, alcanzando por vez primera la cifra de 1.364 expedientes atendidos con un balance de ayudas concedidas en 2021 de 368.231 euros. Desde su puesta en funcionamiento en 2012, el fondo social ha apoyado a más de 5.000 familias y concedido ayudas por valor de más de dos millones de euros. Además, mantenemos congeladas las tarifas del agua desde 2017, lo que nos sitúa en la tarifa más baja de las capitales de provincia de Andalucía, y por debajo de la media nacional.

La delegación del **Área de Servicios Operativos, Régimen Interior, Playas y Fiestas** corresponde a **Teresa Porras**. Limasam actuó durante la pandemia, con 133 trabajadores diarios, en baldeo y desinfección en el entorno de centros hospitalarios y de salud, de residencias de mayores, de farmacias, de supermercados y de contenedores de basura. Se alcanzó una superficie de casi 6 millones de metros cuadrados y se utilizaron más de 7 millones de litros de viricida.

18/25

La creación de LIMASAM está suponiendo para la ciudad frente al anterior modelo un ahorro que ha permitido realizar inversiones en maquinaria por valor de 28 millones de euros, 7 millones en 2021, 11 millones en 2022 y 10 millones en 2023. La municipalización, que anuncié en 2018 en este mismo debate, nos permite aumentar considerablemente el número de servicios prestados a la ciudad.

Se ha procedido a renovar maquinaria obsoleta que estaba destinada en el Centro Ambiental, y este año adquiriremos 58 vehículos: 30 minihidrolimpiadores, 11 barredoras mecánicas y 7 camiones de recogida de carga lateral. A ello se añadirán en 2023 otros 61 vehículos: 13 camiones de baldeo y 43 camiones de recogida.

Entre lo realizado está la apertura de nuevos centros de trabajo, para mejor operatividad, y la implantación de nuevas papeleras solares compactadoras. También la renovación y ampliación de vehículos ligeros, compactadores y barredoras con mayor capacidad de carga, y la introducción de 360 nuevos contenedores, pasando de 13.892 a 14.252 las unidades totales.

Los Ruices, el Centro Ambiental de Málaga, ha recuperado casi 1.000 toneladas de papel y cartón, casi 4.000 de plástico, 200 de aluminio, 549 de bricks y más de 1.800 de metales y acero para su posterior entrega a recicladores en lo que va de mandato.

Los residuos que no pueden ser recuperados son depositados en el vertedero controlado, del que se extrae biogás para su aprovechamiento energético. En concreto, en 2020 se generaron en Los Ruices 27 millones de kilowatios de los cuales el 12% se destinó al autoconsumo; el resto se exportó a la red eléctrica.



Este año implantaremos el quinto contenedor, de color marrón, destinado a la separación de los recursos biodegradables del resto de los residuos sólidos urbanos. También se implantará este año la recogida selectiva en todas las playas de Málaga. Para ello seguiremos con nuestras campañas de concienciación, tanto *Ser limpios por Málaga* y las visitas de los escolares a Los Ruices.

En cuanto a Limposam, debido a la pandemia ha realizado la desinfección de aulas de centros educativos, con una inversión de 1,3 millones en el curso 2020/21, y de más de un millón en el curso 2021/22. Para ello se ha contratado a 90 personas.

En Servicios Operativos, destaca la mejora de la eficiencia energética del alumbrado exterior: se ha cambiado a LED el 25% del parque de farolas, con una inversión de medio millón de euros el año pasado. Este año serán dos millones y con ellos llegaremos al 34%.

También hemos activado la compra directa de energía en el mercado libre y puesto en funcionamiento la red inteligente de servicios municipales sustentada en la red de alumbrado público. Con ello, cualquier servicio municipal podrá acceder a Internet para telegestionarse, como por ejemplo en estado de llenado de contenedores, control de aparcamientos, telelectura de estaciones de medioambiente, etcétera.

El alumbrado navideño nos ha vuelto a situar como uno de los destinos turísticos más recomendables, según European Best Destinations, y hemos recuperado la Cabalgata de Reyes con la máxima seguridad.

Se han destinado 800.000 euros a la organización de conciertos y eventos por toda la ciudad con la contratación de más de 600 artistas locales de diversos géneros, siempre en condiciones de seguridad, con el objetivo de convertirnos en motores de la reactivación económica en los barrios al tiempo que promocionamos a los artistas locales.

Las 15 playas de la ciudad, de las que también se ocupa esta Delegación, cuentan con el distintivo Andalucía Segura y el sello Safe Tourist Certified, que avala la implantación de un plan de contingencia con motivo de la Covid-19. Esta distinción la otorga el Instituto para la Calidad Turística de España (ICTE). Además, 7 playas de la capital cuentan con los distintivos de Q de calidad turística y accesibilidad universal, y 7 con Bandera Azul.

Hay seis zonas de baño autónomo que cuentan con servicios como aparcamientos reservados para personas con movilidad reducida, rampa de acceso a la playa, vestuario accesible, vigilancia y salvamento, pasarelas de hormigón hasta la orilla y duchas exteriores, también accesibles. Servicios de la máxima calidad.

Entro en los temas de **Movilidad**, área cuya responsabilidad es de **José del Río**. Seguimos apostando por una movilidad sostenible, y en el primer semestre de este año 2022 vamos a ver materializadas actuaciones destacadas tramitadas y gestionadas en este nuevo mandato. Así, se va a iniciar la ejecución de los cuatro carriles-bici proyectados y licitados en el año 2021, como son Cervantes, Héroe de Sostoa, La Laguna/Teatinos y Virgen de la Cabeza, que suman 5 kilómetros y suponen una inversión de más de 2,3 millones de euros; al tiempo que estamos



trabajando en el diseño de nuevos itinerarios y elaborando el plan director de la bicicleta de la ciudad de Málaga.

Asimismo, desde Movilidad se va a tramitar una concesión demanial para regular el estacionamiento de Vehículos de Movilidad Personal y bicicletas de pedaleo asistido (micromovilidad eléctrica compartida), con el objetivo que de cara al verano esté culminada la ordenación del estacionamiento y circulación de este tipo de vehículos en la ciudad. En este sentido se han venido concediendo autorizaciones de circulación y estacionamiento para estas empresas. Y está previsto terminar este mandato los pliegos de cláusulas administrativas y condiciones técnicas para licitar el proyecto de Zona de Bajas Emisiones.

En lo que llevamos de mandato, dentro de los hitos normativos, cabe señalar la tramitación y aprobación de las nuevas Ordenanzas de Movilidad y de Transporte Público Regular de Uso Especial y otros usuarios del Transporte; así como la aprobación definitiva del Plan Movilidad Sostenible de la ciudad de Málaga. Y se encuentra en elaboración, de forma muy avanzada, el Plan Director de la Bicicleta.

Continuamos con la regulación y apoyo al servicio de taxi a través de distintas ayudas: para taxis accesibles, con más de 300.000 euros desde 2019; y para afrontar la situación provocada por la Covid-19, con ayudas concedidas por valor de más de 530.000 euros. También para el rescate de licencias de coches de caballos y la reorganización de la distribución de las caballerizas de Teatinos con motivo de las licencias rescatadas y con la finalidad de eliminar las que estaban más próximas a zonas residenciales.

20/25

También se ha procedido a la implantación de 70 kilómetros de carriles con limitación a 30 km/h, en los que se permite la circulación compartida de todo tipo de vehículos, pero con preferencia para el usuario de bicicletas y vehículos de movilidad personal.

Respecto a Smassa, está construyéndose el aparcamiento de Pío Baroja, que visité ayer y supone una inversión de más de 9 millones de euros. Contempla tanto la construcción del edificio de aparcamientos como las obras de urbanización del entorno y la cubrición de las pistas deportivas. En el primer trimestre de este año finalizarán las obras de reforma en el aparcamiento de la Plaza de la Marina. Asimismo, se han puesto en marcha, para dinamizar el comercio, las zonas SARE en Echeverría de Huelin y Cruz de Humilladero.

Es importante señalar también con respecto a Smassa la bonificación de tarifas del 50%, 25% y 10% de los aparcamientos municipales en rotación, llevada a cabo como medida de reactivación económica y en el marco del compromiso adquirido por el Ayuntamiento en la reunión de la Mesa de la Hostelería en febrero del año pasado.

Y medidas como la supresión del SARE durante la pandemia y el apoyo a la habilitación de un aparcamiento en Carranque para los sanitarios.

Quiero destacar, asimismo, cómo el Ayuntamiento ha prestado el servicio de transporte urbano sin ningún tipo de corte durante toda la duración del estado de alarma. Los autobuses urbanos estuvieron funcionando las 24 horas del día (servicios nocturnos incluidos), y también los fines de semana. Desde el primer momento, la



EMT tuvo muy en cuenta la salud de los ciudadanos, y llevó a cabo tareas intensas de prevención de seguridad y salud.

Actualmente la EMT cuenta con 250 autobuses, 25 de ellos megabus. En total, la flota de la EMT tiene 25 autobuses eléctricos-híbridos, 10 de ellos megabus híbridos que se incorporaron al principio del mes de julio pasado, a los que se sumarán 12 nuevos megabus más en los próximos meses.

Por otro lado, la empresa municipal de transportes ha llevado a cabo un plan de modernización de las paradas de autobuses en distintas barriadas de Málaga, en el que se han instalado nuevas marquesinas, postes, nuevos paneles informativos y la mejora de la accesibilidad en determinadas paradas de autobuses.

Otro de los hitos es la creación de la nueva macrolínea 8 con la que es posible atravesar Málaga desde El Palo hasta Teatinos, pasando por el Hospital Regional, sin transbordos.

Además, se han presentado proyectos a los Fondos Next Generation de la Unión Europea por importe superior a los 20 millones de euros. Destacan la adquisición de 10 autobuses 100% eléctricos; obras de adecuación de las nuevas cocheras de la EMT en calle Paquiro para ampliar espacio e instalar puntos de recarga de autobuses eléctricos; obras para la construcción de nuevas paradas accesibles de autobús y sensorización de las rampas para la mejora de la accesibilidad; nuevas marquesinas inteligentes y máquinas para pago con tarjeta; y fomento de la digitalización de los medios de pago, implantación del pago del bus con código QR a través de la app de la EMT y tarjeta de transporte en el móvil.

21/25

Educación, Juventud y Fomento del Empleo conforman la Delegación de **Luis Verde**. En ella contamos con el Instituto Municipal de Formación y Empleo, que desarrolla programas personalizados para el empleo y el emprendimiento, y que se han adaptado a la pandemia y ampliado su oferta online. En los últimos dos años, han sido más de 30.000 los alumnos formados en el IMFE y este año superaremos los 16.000.

En apoyo a los desempleados más vulnerables, desarrollamos el proyecto Aquileo, que tiene un presupuesto de 12,5 millones de euros, el mayor de toda España, y beneficiará a 2.750 alumnos con itinerarios formativos específicos.

La Formación Profesional es una prioridad para nosotros, y la apoyaremos con talleres de empleo sobre atención sociosanitaria a personas dependientes destinada a mujeres víctimas de violencia; y sobre tecnología para jóvenes menores de 30 años.

Junto a ello, hemos orientado laboralmente a 3.800 personas en dos años. Y, a través de nuestra Agencia de Colocación, 857 personas han encontrado trabajo, y este año esperamos llegar a 750 personas más.

La política municipal de Juventud, sin duda, es transversal. El empleo, la vivienda pública en alquiler o la atención social son ejemplos de ello, si bien la coordinación de muchas de las acciones se apoya en el área específica.



La prioridad es ayudar a lograr un empleo, mediante cursos, becas para títulos en idiomas, o el carné de conducir, con 1.114 beneficiarios en los últimos dos años. Como principales novedades para este año, quiero anunciarles que todos los cursos de empleo serán gratis; que impulsaremos torneos de ajedrez, matemáticas, tecnología o debate; y que vamos a poner en marcha una campaña para concienciar a todas las familias malagueñas sobre la importancia de la educación.

Una de las grandes demandas que nos hicieron estudiantes universitarios y opositores durante la pasada campaña electoral, en el marco de nuestro proceso participativo para la elaboración del programa, fue la de la necesidad de contar con salas de estudio en la ciudad. Hoy estamos en condiciones de anunciar que la próxima semana abrirá la primera de ellas, que estará ubicada en la estación de autobuses y contará con 40 plazas (dispondrá de acceso autónomo, aunque durante las primeras semanas el acceso se hará mediante control presencial de técnicos municipales). Está previsto que a esta primera le sigan otras tres: una con capacidad para 60 personas, en el Polo Nacional de Contenidos Digitales; otra con 90 plazas en la calle Ingeniero Garnica, frente a edificio de servicios municipales múltiples, cuyo proyecto está ya redactado por el IMV y cuya obra se ejecutará durante este año; y una cuarta con 100 plazas en el CEPER de Capuchinos, supeditada al desalojo por parte de la Junta de Andalucía (con quienes ya hemos hablado al respecto) de los espacios no lectivos del edificio. De este modo, prevemos que la ciudad termine este año con 290 plazas en salas de estudio municipales.

22/25

Las actividades de ocio y cultura joven se han visto muy afectadas por la pandemia. Por ello, hemos apoyado a los grupos musicales y a sus seguidores con conciertos extraordinarios, rebajando un 75% las tarifas en La Caja Blanca, ampliando el programa Málaga Crea, con un acuerdo de promoción con Fundación Málaga y mediante convenios con las 19 bandas de Semana Santa para sus ensayos y actuaciones.

Igualmente, se ha impulsado el mayor paquete de talleres de ocio seguro de la historia, con 380 acciones en todos los barrios, con 9.400 beneficiarios y una novedosa oferta diferenciada para adolescentes. Este año tenemos previsto crecer aún más en actividades y participantes, y avanzar en el apoyo a los programas de creación.

Otra línea de trabajo fundamental es la prevención de desigualdades, adicciones y enfermedades. Por ello, hemos desarrollado acciones con más de 8.000 jóvenes, en entornos escolares y zonas de ocio, relacionadas con violencia de género, sexualidad, autoestima, alcohol, drogas, juegos y videojuegos, y sobre la Covid-19.

En cuanto al Área de Educación, ha coordinado con los colegios las medidas de protección de la salud ante la pandemia e incorporado 18 nuevos conserjes; extendido la oferta educativa al verano, las navidades y formatos online; hemos ofrecido a la Junta de Andalucía nuestra colaboración para ampliar el centro Principia; y creado un programa de becas de comedor para escolares en riesgo de exclusión social.

El Ayuntamiento va a presentar su candidatura como Coordinadora de la Red Española de Ciudades Educadoras para impulsar los valores de la educación a toda la acción pública y privada de las ciudades. Además, avanzaremos en el apoyo a la



implantación de la Formación Profesional Dual y superaremos las 40.000 plazas en programas educativos a disposición de todos los colegios de la ciudad. **Y pondremos en marcha una gran campaña para reforzar la concienciación a las comunidades educativas (docentes, alumnos y familias) de todos los centros de formación sobre la importancia estratégica de la educación para el futuro de Málaga y los malagueños.**

Respecto al área de **Seguridad**, Delegación de **Avelino Barrionuevo**, además de destacar el esfuerzo de Policías, Bomberos y Protección Civil, cuya labor durante la pandemia ha sido encomiable, me gustaría destacar los avances y mejoras en cada uno de esos servicios.

Así, respecto a Policía Local, estamos impulsando un proceso de modernización del parque móvil con la puesta en servicio de unos 120 nuevos vehículos en los últimos 3 años. Entre ellos, se ha realizado una gran apuesta por vehículos de dos ruedas que dan gran agilidad y versatilidad al servicio, procediendo a la adquisición de unas 80 motocicletas/scooters. Además, estamos modernizando la imagen de la Policía Local, con nuevo sistema de vestuario, compra de chalecos de protección personal y aporte de materiales diversos para intervenciones.

También es reseñable el incremento de efectivos de Policía Local en la ciudad: desde 2019 hemos incorporado 110 nuevos policías y están en trámite otras 52 nuevas plazas.

23/25

Y continuamos con los trabajos para potenciar la seguridad de la ciudad a través de la videovigilancia, habiendo implementado en los últimos años la gestión y dotación de cámaras en distintos puntos. En el Centro Histórico hay 22 cámaras, a las que se sumarán otras 22 en este ámbito y 15 para extender la red al SOHO, ambas en fase de ejecución. Diversos parques empresariales cuentan con 29 cámaras y está en fase de estudio la expansión al resto; así como también existen en distintos monumentos de la ciudad.

La Innovación también es un eje fundamental en la gestión de la seguridad y de ahí que participemos en 3 proyectos europeos relativos a una plataforma de comunicaciones móviles 5G, manual de autoprotección mediante nuevas tecnologías y la creación de una comunidad local de aprendizaje contra el racismo, xenofobia y otros delitos de odio.

Quiero detenerme también en el Servicio de Prevención y Extinción de Incendios y Salvamento. Entre las actuaciones más destacadas, junto con el IMV, está la conclusión y recepción de la reforma integral del Parque Central de Bomberos, en el Paseo de Martiricos. Además, cabe señalar las mejoras realizadas en los cinco parques de la ciudad, donde estamos implantando nuevas taquillas. Se ha realizado un esfuerzo en el mantenimiento de instalaciones, vehículos, equipos, herramientas y equipos de protección individual. Se han realizado inversiones en EPIs, vestuario, equipos de transmisiones e informáticos, equipos de respiración autónoma y material de rescate acuático. En cuanto a dotaciones, tenemos en contratación la adquisición de dos nuevos camiones autobomba, una ambulancia y EPIs de fuego estructural y reposición de botellas de respiración autónoma.



Asimismo, estamos ampliando los efectivos de este cuerpo, con 30 nuevos bomberos ya incorporados desde 2019 (22 de nuevo ingreso y 8 de resoluciones judiciales) y en trámite están 27 nuevas plazas de bomberos especialistas. Asimismo, hay que unirle la oferta de empleo público de 2021 aprobada que contempla otras 8 más (7 de ellas de bombero especialista).

Reseñable también son las actuaciones del Servicio de Protección Civil del Ayuntamiento de Málaga, a través del cual se ha redactado el primer Plan Sísmico de Málaga, recientemente homologado por la Junta de Andalucía, al igual que ha sucedido con el Plan de Seguridad y Salvamento en Playas del término municipal de Málaga que ha sido también homologado por la Junta de Andalucía. En diciembre de 2021 se ha terminado de redactar el Plan de Actuación Local por el riesgo de Transporte de Mercancías Peligrosas que ha sido aprobado por el Pleno del Ayuntamiento previo a su remisión a la Junta de Andalucía. Además, en este periodo, 2019-2021, se está gestionando la revisión de más de 400 planes de autoprotección que presentan particulares y empresas de la ciudad.

La Agrupación de Voluntarios de Protección Civil ha realizado también una labor meritoria a lo largo de toda la pandemia, experimentando un crecimiento notable, mereciendo numerosos reconocimientos por parte de instituciones y organismos oficiales.

Entre las nuevas dotaciones, figuran un vehículo con equipamiento de emergencia, barcas de salvamento con equipamiento de rescate, dron de última generación, mejoras en la unidad de comunicaciones, etcétera.

24/25

Otra de las iniciativas de las que me siento especialmente orgulloso y agradecido por la decidida implicación tanto desde el Ayuntamiento como de numerosas entidades públicas y privadas es el proyecto Málaga Cardioprotegida, que refuerza el liderazgo de nuestra ciudad en la cardioprotección a nivel nacional.

Málaga ya cuenta con una red de 627 desfibriladores, de los cuales 298 son propiedad municipal. A finales de este mes, el Ayuntamiento instalará otros 60.

En **Recursos Humanos y Calidad**, que gestiona **Jacobo Florido**, hay que subrayar las 33 convocatorias de empleo público finalizadas desde 2019, con 221 plazas cubiertas: 129 de Policía Local (110 de nuevo ingreso), 33 de Bomberos (22 de nuevo ingreso), 5 técnicos superiores, 22 técnicos medios, 6 técnicos auxiliares, 22 técnicos de administración general (TAG) y 4 habilitados nacionales. Por otra parte, hay 65 convocatorias en trámite con 206 plazas de nuevo ingreso: 52 de Policía Local, 27 de Bomberos, 19 técnicos superiores, 19 técnicos medios, 6 técnicos auxiliares, 29 oficiales de oficio, 15 administrativos y 39 auxiliares administrativos (estas dos últimas convocatorias, finalizadas y pendientes de toma de posesión). También se han convocado un total de 286 plazas de promoción interna para estabilizar y consolidar personal, aunque estamos entre los ayuntamientos con la interinidad más baja de España. Acabamos de firmar el convenio colectivo con mayor respaldo sindical de la historia de este Ayuntamiento.

En este punto, quiero expresar mi agradecimiento a todo el personal municipal por su esfuerzo. Siempre, pero especialmente en estos casi dos años de pandemia acumulados. La crisis global ha tenido una respuesta local, y los empleados públicos



de este Ayuntamiento han estado a la altura del reto prestando servicios de gran calidad. Atendiendo a sus jefes, que son los vecinos y las vecinas de Málaga. Mi reconocimiento también para los sanitarios y, en general, para los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad.

En definitiva, sin caer en la autocomplacencia, partiendo de que nos queda trabajo por hacer, hemos alcanzado una sólida plataforma para seguir mejorando desde lo conseguido, que es mucho y bueno. Hemos obtenido premios y reconocimientos nacionales e internacionales porque nos tienen en cuenta y nos valoran. La realidad de Málaga es elocuente y fácilmente reconocible. Sin perder nunca el sentido crítico, valorémosla alejados de cualquier prejuicio.

Vivimos en una ciudad cosmopolita, abierta, activa. Un municipio completo, capaz de captar inversión, de atraer y retener talento, cuya calidad de vida es su gran divisa. Una capital abierta a la colaboración público-privada, de un gran dinamismo económico. Un lugar que despierta admiración cuando no sana envidia.

Sintamos juntos el orgullo de ser malagueños.

Muchas gracias.

NOTA: SÓLO SERÁN VÁLIDAS LAS PALABRAS PRONUNCIADAS

25/25